Conoce la respuesta a las preguntas más usuales que nos hacemos al respecto:



¿Por qué el papel del Banco de la República es importante para nuestra economía?

Según la Constitución Política de Colombia, el Banco de la República es el encargado de velar por el mantenimiento de la capacidad adquisitiva de la moneda del país, el peso colombiano. En otras palabras, esta institución debe buscar que el continuo crecimiento de los precios de la economía sea predecible y moderado para brindar tranquilidad económica al país.

Aunque este es su objetivo principal, el Banco de la República también está interesado en la dinámica de la actividad económica, en la competitividad de nuestra economía frente a los mercados internacionales y en la estabilidad de nuestro sistema financiero. Todas estas variables económicas son influenciadas por la Tasa de Interés de Política Monetaria que fija la Junta Directiva del Banco de la República, razón por la cual es utilizada como su principal mecanismo de intervención.



¿Qué significa que el Banco de la República baje las tasas de interés?

La Tasa de Intervención de Política Monetaria es la tasa de interés mínima a la que el Banco de la República le realiza préstamos a entidades financieras. Por lo tanto, cuando baja la tasa del Banco de la República, disminuye el costo de fondeo de las instituciones financieras. Así, las tasas a las que los bancos y otras instituciones del mercado financiero colombiano reciben y prestan recursos bajan. Como consecuencia se reducen los costos de financiación de los proyectos para las firmas y consumo para los hogares. Es decir: entre más baje la tasa, más inversión y consumo se presentarán.



¿Por qué son importantes sus decisiones para las personas en Colombia? ¿En qué me beneficia o me perjudica?

Capítulo 4

El bajar las tasas estimula el consumo y la inversión por cuenta de una actividad económica más dinámica, lo que a su vez, implica una mayor expectativa de inflación futura. Esta medida busca darle un impulso a la actividad económica, que se encuentra contraída a causa del Covid-19. Dado que el crecimiento de los precios (inflación) es moderado en la actualidad, el Banco de la República busca beneficiar a la economía con el bajo costo de los recursos destinados a los recursos para préstamos e inversión mientras la actividad económica vuelve a su cauce normal.



¿Cómo afecta a los Fondos de Inversión Colectiva?

La disminución de tasas del Banco de la República es positiva para los fondos de renta fija, porque genera valorización en sus activos. Nuestros Fondos en su mayoría se encuentran conformados por este tipo de activos a nivel local, es decir, CDTs y bonos, y ya sabemos que la disminución en las tasas de intervención influye en las de captación de los bancos, es decir, que los nuevos títulos que emitan van a tener tasas más bajas. Esto valoriza las inversiones de un fondo de renta fija. ¿Por qué? Porque los títulos que hacen parte de su portafolio fueron adquiridos previamente a tasas más altas comparadas con las nuevas del mercado y ese mayor valor relativo se refleja con un mayor precio, es por esta razón que se observan mayores rentabilidades.

¡Espera pronto nuestro próximo capítulo!

Referencias: Jalil, M.A. (2008), La Política Monetaria y sus Canales de Transmisión en Colombia. Presentación en línea. Recuperado el primero de julio de 2020 en: https://www.banrep.gov.co/sites/default/files/publicaciones/archivos/2_politica_monetaria.pdf





